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Assunto:  Apresentação do Projeto Simplex 14 – Versão bolsas de estudo. 

 
 
Exposição: O Deputado Porfírio Silva (do PS, que presidiu à audiência) cumprimentou a Diana 

Pereira, estudante do 3.º ano de Medicina da Universidade de Coimbra, indicou a grelha de 

tempos da reunião e deu-lhe depois a palavra para a intervenção inicial. 

 

A Diana Pereira agradeceu a audiência, referiu a sua experiência associativa e de contacto 

com os estudantes, indicou que é aluna e também candidata a bolsa há 3 anos e apresentou 

depois um projeto se simplificação das bolsas de estudo (que está disponível na página da 

Comissão), tendo referido o seguinte, em resumo:    

 

1.  A bolsa está ligada ao abandono escolar. A falta de dinheiro para os manuais e 

materiais faz atrasar os alunos e pode levar ao insucesso e abandono escolar; 

2. O projeto está dividido em 3 partes, a saber, informatização tecnológica, 

desburocratização do processo e redução do tempo de espera; 

3. Propõe a utilização de uma nova plataforma para a atribuição das bolsas e dado que a 

Direção Geral do Ensino Superior tem uma plataforma com a simulação da 

candidatura, sugere uma ligação a esta e a aceitação dos dados respeitantes aos 

rendimentos para efeitos de IRS; 

4. Deveria colocar-se um separador na plataforma com lembretes para o aluno guardar os 

dados respeitantes ao rendimento reportado a dezembro do ano anterior; 

5. Propõe a aplicação de um sistema plurianual de candidatura a bolsas e a entrega no 

1.º ano de um documento que autoriza o acesso dos serviços da instituição de ensino 

aos dados do aluno nas Finanças e na Segurança Social; 

6. Deve dar-se preferência às declarações de honra do aluno, quando a situação se 

mantém igual ao ano anterior; 

7. Os estudantes que pedem residência devem ter uma análise imediata do pedido de 

bolsa; 

8. Propõe uma hierarquização da atribuição das bolsas, em função do seu valor, sendo a 

bolsa mínima menos rápida, bem como o pagamento faseado das bolsas, realçando 

que se verificam atrasos constantes ao longo dos anos e o pagamento tardio constitui 

um problema. 

 

Interveio de seguida o Deputado Duarte Marques (PSD), perguntando se a Diana Pereira tinha 

sido dirigente da Associação Académica de Coimbra. Referiu depois que nos últimos 4 anos o 

Regulamento das Bolsas tinha sido alterado várias vezes, sendo os pagamentos feitos agora 

mais cedo e podendo haver pedidos ao longo do ano. 
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Indicou ainda que os atrasos têm muito a ver com o tempo de resposta das instituições e com a 

análise do processo pelas mesmas, sendo diversos conforme as instituições. Comprometeu-se 

depois a analisar as propostas apresentadas. 

 

A Deputada Ana Mesquita (PCP) saudou as propostas de agilização do processo de atribuição 

da bolsa de estudo e defendeu a necessidade de mais investimento no ensono superior, 

nomeadamente na ação social, referindo que a falta de dinheiro das instituições também 

dificulta a atribuição de bolsa. 

 

Referiu depois que o PCP propõe a eliminação das propinas e indicou que é grande o número 

das bolsas mínimas, para pagamento das propinas. Defendeu a necessidade de mais pessoal 

para as instituições e considerou que o pagamento atempado das bolsas é essencial. 

Mencionou que a ligação das bolsas ao abandono é essencial e manifestou reservas em 

relação ao pagamento diferenciado consoante o valor da bolsa, propondo o pagamento 

atempado de todas as bolsas. Por último considerou que as propostas eram importantes e 

relevantes e o PCP ia ponderar a intervenção política a adotar.  

 

O Deputado Porfírio Silva (em representação do PS) referiu que estavam em causa questões 

de grande importância, que já tinham vindo a ser equacionadas e louvou depois as propostas, 

tendo salientado que equaciona eventuais dificuldades na sua concretização. Considerou 

depois que a disponibilização de recursos para não haver abandono é essencial e referiu que a 

Comissão está a equacionar matérias neste domínio, pelo que as propostas apresentadas são 

muito oportunas e as iriam analisar em mais profundidade. 

  

Na sequência das perguntas e das observações feitas, a Diana Pereira informou que já tinha 

sido dirigente associativa e referiu a situação específica da Universidade de Coimbra, que tem 

um fundo próprio para apoio a alunos que não recebem bolsa de harmonia com o respetivo 

Regulamento. 

 

Indicou depois que percebia a reticência do PCP em relação ao pagamento diferenciado e 

defendeu que se aumentasse o limiar de elegibilidade. Equacionou ainda a hipótese de se 

diferenciarem as bolsas em função dos gastos dos vários cursos. 

 

O Deputado Duarte Marques (PSD) referiu que mais elegibilidade aumenta o número de bolsas 

e haverá mais gente a aceder. 

 

A documentação entregue e a gravação da audiência estão disponíveis na página da 

Comissão.  

 

 
Palácio de São Bento, 2 de novembro de 2016 

 
 

A assessora  
 
 
 

Teresa Fernandes 
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